
25日(火)から区議会６月会議が開会。25、27日の本会議で日本共産党区議
団から小島区議、北村区議が質問を行いました。質問の一
部と区の答弁要旨をお知らせします。

今年度、区が公表した認可保育園新年度入園の待機児は33人に。希望す
る園に入れなかった“隠れ待機児”も37人です。希望する人が保育園を利
用できる保育環境の整備、保育士の処遇改善や配置基準見直しこそ必要。
定員見直しだけでいいのでしょうか。

これまでも電気代を心配してエアコンを使わず熱中症で亡くなる例も出ています。政
府が再開する電気代補助とともに、自治体独自の支援の検討を。また、区の職員だけで
なくシルバー人材センターなど委託事業者にも同様の熱中症対策を行ってほしい。

女性支援新法が４月から施行され、区でも支援計画の策定や具体化が求め
られています。毎年1,200～1,700件の切実・困難な女性相談が区に寄せられ
ています。状況を把握しているなら、支援強化の具体化が待ったなしです。

他に…〇学童クラブの大規模化解消を〇夕やけだんだんの景観守って〇「気候区民会
議」の実施を など。質問については引き続きお知らせします。

本会議で西川区長が11月の区長選挙の不出馬を表明。新
しい荒川区をつくるため、みなさんと頑張りたい。
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【答弁】「誰でも通園」については現場の不安の
声に寄り添って準備をすすめる。あわせて保育定
員の見直しなどで待機児解消に努める。

【問】「誰でも通園」制度より、
隠れ待機児も含め希望児全員
入園の取り組みを

【答弁】電気代に関する支援
は国の責任で行われるべき。
職員等の熱中症対策には、ネッ
ククーラーやファン付き作業
服の配備などを実施。

【問】区民の命をまもる暑さ対策
・低所得世帯に夏季電気代の支援を
・シルバーやごみ収集など屋外で
働く方たちの熱中症対策を

【答弁】女性の経済的問題については社会
全体で取り組むべき。調査を行うまでもな
く相談窓口で状況は把握している。

【問】中高年女性の貧困について
実態調査を行い、支援の具体化を
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ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

21日には関東も梅雨入りですが、24日(月)は猛暑日で都心で
も気温33℃まで上昇し、熱中症で搬送された方も50人超に。蒸
し暑い日が続きます、みなさんお気を付け下さい。
昨年夏（６～９月）は、区内で138人が熱中症で救急搬送さ

れ、重症・重篤の方も。年代別では70歳
以上が54％です。都内では7,112人が搬送
され過去５年間で最多に、残念ながら亡
くなった方も164人にのぼりました。

都内は６～９月の122日間のうち88日が30
℃以上の「真夏日」で、35℃以上の「猛暑

日」も22日など危険な暑さでした。体温
調節機能が低下する高齢の方では、54％が自宅などの住居で熱
中症となっており、屋外だけでなく屋内でも対策は必須です。
この間、国も区もエアコン使用を推奨し熱中症対策をすすめ
ていますが、昨年も屋内で亡くなった方の９割が
エアコン不使用でした。高齢者の中にはエアコン
使用に抵抗がある方も多く、さらに物価・燃料高
騰が続くなか電気代が心配でエアコン使用をため
らう方もいます。

政府は５月で終了した電気代補助を８月から再開する、としてい
ますが「それなら止めなければよかったのでは」など対応に疑問の

声も。気候変動に本気の取り組みをすすめるとともに、暑さから命をまもる支援が必要。

南千住７丁目の「くすりの福太郎」の看板が倒れていて危
ない、と写真を送って頂きました。駐車場内の事故でしょう

か、立て看板がななめになり今にも倒れそう
に。その後すぐに撤去されたようですが、み
なさん大丈夫でしたか。



2022 2023 2024

335 280 267

1,152 984 817

区内 673 564 461

区外 479 420 356

1,487 1,264 1,084

区立

計

私立

　幼稚園 通園状況

３歳児 ４歳児 ５歳児 計

南千住第二 12 19 12 43

南千住第三 0 0 6 6

町屋 10 0 8 18

花の木 15 10 7 32

尾久 0 0 14 14

尾久第二 12 15 10 37

日暮里 27 28 22 77

東日暮里 0 0 10 10

汐入こども園
（中・短時間）

9 8 11 28

計 85 80 100 265

　区立幼稚園の通園状況

今年度の幼稚園児数は区立267名、私立817名（区内461名・区外356名）
の計1,264名です。共働きの保護者の増
加で児童数減少でも保育利用が増える一
方、区立・私立とも幼稚園の利用は減少
しています。

区内の幼稚園は区立８
園・私立４園と、こども園が３園（区立１・私立２）です。
区は園児数減少を受け、区立幼稚園の半減と汐入こども園
の中・短時間利用の廃止を提案。３歳児の申込みが７人以

下だった園で募集を中止
し、南千住第三、尾久、東日暮里の３園は今年度５歳
児の卒園をもって廃園に、町屋と汐入こども園の中・
短時間も「来年度の募集は行わない」として2026年度
いっぱいで廃止するとしています。
しかし、今年度３歳児の新入園は昨年度より増加。
廃止の対象となっている町屋幼稚園は10名が入園して
います。この間、保護者や卒園生などから廃止見直し
の要望が多く寄せられ、議会でも繰
り返し見直しを求めてきましたが、
区は廃止をすすめる方針です。

区立園が減らされる一方、356名が区外の幼稚
園に通園しています。足立、台東、北、葛飾など近隣区のほか、

千代田、文京、江戸川なども。南千住地域に私立幼稚園はなく、今後、地域に幼稚園が
１か所のみになる可能性があります。万が一の災害時対応も考え、身近な地域で子ども
を育む環境整備が必要です。育休支援や区立・私立、幼稚園・保育園のそれぞれの良さ
を生かした子育て支援を大切にしたい。

南千住６丁目のスーパーライフ裏で、建物の解体工事が
始まるようです。工期は７月８日～11月末。

ＩＴ関連企業が所有していたビル
を解体、跡地にはマンション建設が
予定されています。事業者は三信住
建(株)・日神不動産(株)で、ファミリー向けの分譲マンション64
戸、完成予定は2027年３月頃。児童増への区の対応も心配。



東京都知事選挙が６月20日に告示され、21日
から区役所１階で期日前投票も始まっています。
21～25日の投票状況はこんな感じで、1,550人
がすでに投票に足を運んでいます。

投票した方から「こんなにかわいいのをもらいま
した」と「投票済証」を見せてもらいました。七夕

をイメージしたデザインで、本のしおりとしても使えるとのこと。一部
の店舗などでは投票済票の提示で割引などのサービスも。投票の際に申
し出があれば配布しています。

街中のポスター掲示板を
見てびっくりした方も多い
のではないでしょうか。同
じポスターがずらりと並ぶ
様子に「公職選挙法違反で
は？」とのお尋ねも頂いています。今回、同
一政党から24人が立候補しており、政党に寄
付をすればそのポスター枠に自由に貼っても
いいと政党代表が発言、実際に寄付をしてい

る人がいるようです。告示されても選挙公報はすぐには届か
ず、掲示板のポスターを見て候補者を知る人も少なくありま
せん。規定がなく違法ではないというのですが、選挙と有権
者をないがしろにする行為は許せません。
「まっとうな政治」を取り戻したい!!30日(日)からは南千
住駅前ふれあい館とスポーツセンターでも期日前投票が始ま
ります。投票日は７月７日(日)、ぜひお出かけ下さい。

ご意見・ご質問頂きました ○メールで「南千住３丁目の「橋場橋」付近で…夜間にエンジン
をつけた大型トラックが駐車。JR隅田川駅が開くのを待っているのでしょうか。…路上駐車の取り締ま
りはなし。…通学時間帯などや養護学校や支援学級のスクールバスの発着場所もあり、困っています。」
本来、鉄道貨物は環境にやさしい輸送として、地域と共存してほしい。出入り口の安全対策含め、関係
個所に問題提起してみたいと思います。〇選挙公報も24名立候補の政党が、紙面を独占
する異様な雰囲気です。政治の主役は国民だということを選挙結果で示したい。


